

# EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de Alfaro, 7.

Precio dentro y fuera de Murcia, UNA peseta al mes.

Números sueltos, CINCO céntimos.



## VII ANIVERSARIO

EL EXCMO. SEÑOR

# D. JOAQUIN FONTES Y CONTRERAS

## FALLECIÓ EL DIA 16 DE JULIO DE 1893

R. I. P.

Todas las misas que se celebren mañana en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen, donde estará la Vela y Alumbrado, como igualmente las que se celebren en el Convento de MM. Capuchinas de esta ciudad desde el alba hasta la una de media en media hora y las que se digan en el Real Convento de las Huertas de Religiosos Franciscanos de la ciudad de Lorea; serán aplicadas en sufragio del alma de dicho Excmo. Señor.

Su viuda la Excmo. Sra. Doña Concepción Moreno Rocafull, sobrinos y sobrinos políticos, ruegan á sus amigos que asistan á alguno de dichos cultos y pidan á Dios por el eterno descanso de su alma; en lo cual recibirán especial favor que por adelantado agradecen.

El Excmo. Sr. Nuncio de S. S. y los Excmos. é Illmos. Sres. Obispos de Madrid-Alcalá, Sion y Murcia, han concedido 100 dias de indulgencia el primero y 40 los segundos por cada misa que oyeren, Sagrada Comunión que aplicaren ó parte de Rosario que rezaren por el alma de dicho Excmo. Señor.



## EN SUFRAGIO DEL ALMA

DE LA SEÑORA

# D.<sup>A</sup> CARMEN IBAÑEZ ESPINOSA DE LOS MONTEROS

Y DE SU ESPOSO EL SEÑOR

## DON JOSE MIRÓ Y PASCUAL

(Q. E. P. DD.)

Se dirán mañana, día de Ntra. Señora del Carmen, misas de media en media hora, desde el alba hasta las doce, en el Templo de la Merced, aplicándose también por su descanso eterno el Santo Rosario, Estación, Novena y demás cultos que en este día se celebren en dicha iglesia.

Sus hijas *DOÑA ROSA* y *DOÑA MANUELA MIRÓ IBAÑEZ*, hijo político *DON ENRIQUE GUILLAMON*, nietos, hermanos y demás parientes,

*Suplican á sus amigos y personas piadosas que asistan á alguno de estos cultos y rueguen á Dios por el alma de los finados, en lo cual recibirán especial favor.*

*Murcia 15 de Julio de 1900.*

El Excmo. Sr. Nuncio de S. S., los Excmos. é Illmos. Sres. Arzobispos de Valencia y de Granada, y los Excmos. Sres. Obispos de Cartagena y Murcia, Orihuela, Tortosa, Sion y Almería, han concedido respectivamente, 100, 80 y 40 dias de indulgencia á todos los fieles que recitaren con devoción el Padre Nuestro, el Santísimo Rosario, la Estación á Jesús Sacramentado, un Responso, oyeren una Misa, ó dieren una limosna, en sufragio del alma de dichos señores.

REVISTA SEMANAL

Las Fiestas del Barrio del Carmen

De política, no hay nada nuevo. Tal vez, por esta tranquilidad general, no se decide el Sr. Silvela a levantar la suspensión de las garantías constitucionales, creyendo que se les debe a ellas; pero en verdad no es así. Aunque se reintegre a Madrid en el ejercicio de todos los derechos, no se moverá una hoja. El cansancio y el aburrimiento, son generales. Solo uno, que no se cansa, podía levantar la voz, y ese la ha levantado bien alta. Ha sido Romero Robledo.

Seis ministros lleva echados al hoyo el Sr. Silvela, que si no recordamos mal, han sido: Polavieja, Durán y Bas, Gomez Imaz, Pidal, Torreanaz y Villaverde; y, por lo visto, aun se siente con vigor para llegar a los siete, como las codornices. Tal vez de aquí a Octubre, sacrifique a otro. Y él, tan campante. ¡Arreglando la Marina!

El Obispo de Barcelona, la comision de catalanes ministeriales, la union de catalanes romeristas y la comision de catalanes gamacistas, que de todos hay por allá, han sido los personajes más salientes de la semana. Los catalanes que renegaban, no hace poco, de Madrid y de su sombra, han engranado estos dias con los partidos y fracciones políticas más centralizadores; besando la mano que más les ha fustigado: la de Romero Robledo.

Todo esto significa una avenencia en favor de la tranquilidad; pero no es cosa satisfactoria.

La corte ha salido para San Sebastian, y en Madrid, puede decir, hoy por hoy, el Sr. Silvela: «Aquí, no hay nadie sobre mí».

Hasta el Sr. Sagasta se lo ha dejado solo.

En Murcia, la semana ha ofrecido pocos accidentes. La vista de la ruidosa causa por falsedad, en la que ha alcanzado un gran triunfo el justamente afamado Sr. Revenga, como abogado defensor. De esta causa no dijimos nada ningún periódico en su primera vista; ahora en su revision, han publicado reseñas algunos colegas. Nosotros hemos sido consecuentes con el primer criterio que adoptamos y que nos lo inspiró esta reflexión: «La publicidad puede ser mayor castigo que el que impone el código respecto de ciertos delitos; y además, con ella, se castiga y tortura a muchas personas inocentes.»

Si este criterio es equivocado, es sincero; nadie nos lo ha impuesto, ni aun sabemos de ningún modo que se nos haya agradecido. Tampoco lo necesitamos.

Respecto de la cuestion de «Fosas nichos», no hemos criticado a nadie, que en cumplimiento de un deber, haya tratado de depurar la verdad. Hemos querido reducir la cuestion a su verdadera importancia, para que no se creyese que habia chanchullo de Panamá. En el fondo hay un mezquino abuso de confianza, por una parte, y por otra un exceso de confianza.

Continúa la liquidacion de la Exposicion y se hacen preparativos para la feria.

Nuestro amigo el alcalde ha presentado la dimision de su cargo, no sabemos por qué: pero no se le ha aceptado. El cargo de alcalde, que se recibe con ilusion, concluye por hacerse carga, y carga pesada; pero una vez puesta la cruz sobre los hombros, hay que recorrer la calle de la Amargura. Aunque no le den a Vd. una mala cruz, amigo D. Diego, nadie le quitará a Vd. lo que merece de Murcia, por haber hecho la Exposicion, por su varias mejoras locales, por la administracion y arriendo de consumos, y lo que merecerá concluyendo el teatro de Romea y edificando la Tienda-Asilo.

No se crea Vd. solo, que usted tiene al ayuntamiento y a Murcia a su lado.

Todo ese populoso barrio del Carmen vá a celebrar este año con manifestaciones especiales de júbilo la fiesta de su titular y Patrona la Virgen Santísima, bajo la hermosa advocacion del Carmelo.

Pero la ván a celebrar por el principio de la descentralizacion, sin lazo de union ninguna. Los vecinos, si acaso se han unido, ha sido por plazas y por calles, limitando sus esfuerzos a los límites de su vecindad parcial.

Así es que los de la Plaza de Camachos, los del Paseo de Corvera, los de las calles de Cartagena, y Floridablanca y otras han engalanado sus respectivas casas y han circunscrito sus iluminaciones y sus festejos, a la pequeña extension que dominan, sentados en las puertas de sus domicilios.

Por esto hay una verdadera y hermosa anarquía de festejos, que no podemos reducir a números de programa ordenados.

Las cuatro músicas de esta ciudad, que son: las de Mirete, Misericordia, Espada y Raya están comprometidas, respectivamente, para la calle del Marqués de Corvera, plaza de Camachos, calle de Cartagena y de Floridablanca; otras tres músicas hay para otros sitios, que no sabemos cuáles son; y la banda de Alcantarilla tocará en el Jardín.

Fuegos artificiales, los habrá en varias partes, aunque tampoco sabemos en qué proporcion; solo podemos asegurar que esta noche se quemará una bonita fachada y mañana una cuerda (estilo árabe) en la plaza de Camachos, por el pirotécnico Sr. Cañete. En esta misma plaza habrá hoy cucaña y mañana una grandiosa iluminacion a la veneciana, que comprenderá hasta la estatua del inolvidable Sr. D. José Maria Muñoz.

El efecto sorprendente de esta plaza es el de su iluminacion, cuando no falta una luz en ninguno de sus balcones; pues su igualdad y simetria producen un resultado fantástico y grandioso. Lo menos menos que pueden hacer los vecinos de la plaza de Camachos, es iluminar sus balcones, aunque no fuese más que por gozar ellos mismos el espectáculo.

De otras diversiones y festejos populares se habla en distintos sitios: se dice que en la calle de Cartagena habrá sarten con pesetas pegadas por el revés, para que los chicos las cojan con la boca y se tiznen las caras; se dice tambien que cojerán conejos, los muchachos que se dejen meter en sacos y que estos se los aten al cuello, pues así es muy difícil el movimiento y muy facil dar grandes porrazos y que se hagan daño, ó se lisen, con lo cual se divierte la gente, porque es el castigo natural a quien quiere llevarse los conejos sin que le cuesten el dinero.

En la calle-paseo del Marqués de Corvera, tambien hemos oido decir que habrá cucaña, y además, que es lo mejor, bailes populares. Tenemos entendido que es posible que se haga alguna distincion a la muchacha que se presente mejor ataviada y lleve con más aire el manton de Manila.

En la calle de Floridablanca, un antiguo nazareno, parece que ha arreglado magníficamente un altar y que, en union de otros vecinos, costea una música, cohetes y no sabemos si algún trozo de castillo.

Por la parte del camino de Benijuan, tambien se va a hacer algo y, según parece, se va a dar pan a los pobres el dia de la Virgen; lo cual es tambien una nota simpática.

La Virgen de los Peligros lucirá esta noche su vistosa iluminacion y además estará descubierta alegrando las alturas del Puente.

En una palabra, que el Barrio entero, aunque cada uno por su lado, celebra con regocijo el dia de su Virgen del Carmen, nombre

augusto, hermoso, consolador, de vida para el alma y dulzura para nuestros labios.

¡Que no haya el menor disgusto que lamentar es lo que todos deseamos y

¡Viva la Virgen del Carmen!

El predicador de mañana

En la funcion solemne que se celebrará mañana en el Carmen, ocupará la sagrada Cátedra el señor D. Pascual Pascual Marin.

El nombre de este sacerdote es seguramente desconocido para la presente generacion; tal vez algunos le hayan tomado por forastero, por eso de ser Capellan Honorario de Su Santidad, de S. M. y su predicador supernumerario.

Pues este sacerdote es murciano por naturaleza y gracia. Ha nacido en la calle de Cadenas y debe estar bautizado en la antigua y destruida iglesia de San Andrés. Estudió en este Seminario é hizo su carrera con bastante aplicacion y lucimiento, habiéndose hecho capellan del Ejército al poco de cantar misa, en cuyo asendereado cargo ha servido próximamente unos veinticinco años.

Ahora, que ya siente el peso de la edad, se ha retirado a descansar en Totana, donde ha comprado un huerto y vive querido y estimado de todos.

Este D. Pascual ha sido siempre un hombre todo corazon, todo verdad, de esos que llevan el corazon en la mano y el evangelio en los labios; y al volver a Murcia, después de mas de veinte años de confesar soldados, vuelve con todas sus hermosas cualidades aumentadas en tercio y quinto. La fusion que en él se ha verificado del sacerdote y del militar, le ha dado una franqueza candorosa que no se aviene con ninguna clase de respetos mal tenidos, que suelen ser a veces cobardes hipocresias ante los convencionalismos sociales.

Ya sabemos nosotros, que cuando el Sr. Pascual Marin, suba mañana al púlpito del Carmen, y se encuentre ante aquella hermosa Virgen, a quien adoró tantas veces de niño; cuando vea en el altar al celebrante D. Pedro Martinez Garre, hijo distinguido del Barrio, carmelitano de sangre, y que iba tambien al Seminario cuando el Sr. Pascual Marin frecuentaba las aulas; cuando se acuerde de aquel inolvidable D. Antonio Vidal y de su antecesor el popular Padre Pablo: cuando vea el templo lleno de las familias noblemente enorgullecidas por ser hijas de la Virgen del Carmen y haber llevado siempre su bendito escapulario; familias cuyos apellidos son Hernandez del Aguila, Giner, Cánovas, Medina, Caballero, Montesinos, Martinez Zabala, Garcia, Rubio, Pretel, Cuartero, Bueno, Ferrandiz, Palazon, Caravaca, Vidal, Arteseros, Meseguer, Garcia, Illan, Laborda, Vel, Mateos, Borlet, Arroniz, Sanz, Godinez, Martinez Ramon, Anton Perez, Sevilla, Guillen y otros; cuando respire el ambiente de fervor, el calor de suspiros, el vapor de lágrimas, que sube de aquel concurso hacia el esplendente camarín de la Virgen... de seguro que la palabra del señor Pascual Marin, saldrá de sus labios nublada y temblorosa por la honda emocion de su pecho.

No le hemos oido predicar nunca, pero que estará mañana elocuentísimo y que llegará al alma del auditorio, no lo podemos dudar. Hablará el sacerdote, que ha asistido a los bárbaros encuentros de dos guerras civiles, hablará el murciano que vuelve al hogar perdido, hablará el creyente hijo amantísimo de la Virgen del Carmen, y sus palabras tendrán el calor del fuego sagrado de la patria, de la fe y de la familia.

A TORREVIEJA

Trenes baratos

Al fin se decidió la Empresa de los Andaluces a publicar ayer el cartel de rebaja de trenes para Torreveja, haciendo

este año una innovacion, cuyos beneficios tanto para el público como para la Empresa, son bien dudosos.

Precio de los billetes de ida y vuelta: Desde Murcia, en primera 10 pesetas; en segunda, 7; en tercera 5.

Desde Orihuela, 6, 4 y 3 respectivamente.

Desde Callosa, 5, 3 y 2.

Desde Albatera 4, 3 y 2.

La rebaja es algo mayor que en años anteriores, pero en cambio se impone a los viajeros la condicion de que no pueden verificar el regreso, sino trascurridos diez dias, «por lo menos» desde el siguiente al en que se verifique la ida. Es decir, once dias, «por lo menos».

El que tenga necesidad de regresar antes tiene que abonar la diferencia del coste entre el billete de rebaja y el ordinario; y se hace cuenta que no hay tal rebaja.

La expedicion de estos billetes, que empieza el dia 16 de Julio y son válidos hasta el 30 de Septiembre, «se verificará (apliquese el cuento) durante las 12 horas de cada dia, desde las seis de la mañana a las seis de la tarde, exceptuándose las de despacho de los billetes ordinarios.»

«Los billetes que hayan de adquirirse para ser utilizados en el mismo dia (ojo) habrán de solicitarse con dos horas de anticipacion por lo menos a la salida del respectivo tren.» (De modo que hay que tomar tierra.)

«Pero sin embargo, si se pidieran con menor anticipacion, y las demás atenciones, lo permiten, en obsequio a los viajeros (¡qué galantes!) no se tendrá en cuenta la excepcion anterior, y se facilitarán.» (Si no hay más que volverse con la familia a casita... y esperar mejor ocasion.)

Además de estos trenes, saldrán todos los viernes, del 27 de Julio a 31 de Agosto trenes especiales directos, por los mismos precios é iguales limitaciones, que saldrán de Murcia a las 11:50 (con la fresca) y llegarán a las dos de la tarde.

Cada billete dá derecho a facturar 30 kilogramos de equipaje.

Estos billetes para trenes directos, como los otros, son personales é intransferibles, y serán nulos y recogidos si se encuentran en poder de personas distintas a aquellas a cuyo nombre sean extendidos, y los agentes de la compañía pueden exigir a los viajeros la identificacion de su personalidad por medio de la firma ó de la cédula personal.

No es axacto que se exija además a cada viajero el retrato, la bula de la Santa Cruzada, el último recibo de la contribucion y la partida de bautismo.

Pero irá guardia civil por si algun viajero resulta falsificado.

Eso se llama hilar por lo fino.

NOTAS INÚTILES DE LA SEMANA

A las once y media cesó la música en el Jardín, comenzó a desfilar la gente, y yo, en uno de los bancos de madera de la plazoleta de la estatua, aguardé perezosamente la desaparicion de aquel hermoso cuadro de colores y luz que presentaba el pase central.

Sin luz los focos eléctricos, a oscuras el tablado de la música y casi desiertos los anchos andenes, iba yo tambien a levantarme de mi asiento y a emprender la retirada, cuando vi con asombro que la figura de piedra del célebre Conde giraba sobre sus talones y oí que cautelosamente me decía:

—Espera, que bajo. Me quedé tan de piedra como la estatua y con menos movimiento que ella, por el momento, por cuanto el buen Moñino, abandonó, en efecto, su alto pedestal y llegándose a mi banco se dejó caer a mi lado, cimbreadose las barras de madera tan violentamente, al golpe de su dura mole, que ya me pareció vernos Floridablanca y yo, mano a mano, sentados en el suelo.

Pasada mi impresion primera y cuando yo no sabia como desenredarme en reverencias y acatamientos en honor de mi inesperado compañero, por tantos títulos ilustre, él mismo me sosegó y dió confianza diciéndome llanamente:

—Déjate de fórmulas y requilorios que yo olvidé hace tiempo, de no usarlos. He bajado por el gusto de que echemos un párrafo tranquilamente... y por sentarme un rato, la verdad: porque no puedes figurarte lo molesto que es estar semanas y años en la misma actitud: en pié aunque tengas ganas de estar echado; en arraque de andar sin tener que ir a ninguna parte.

—Sí, ya lo comprendo...—contesté por decir algo.

—No hay obsequio más molesto que este de la estatua. Figúrate si no estaria yo con más gusto, en estas noches, dando vueltas por el paseo, viendo el mujeriego, que aquí enclavado, haciendo siempre el papel de personaje.

—Y en estas noches,—me atreví a replicarle—menos mal. Pero en el invierno

y cuando se pasa usted aquí esas temporadas de soledad no debe ser envidiable su vida.

—¡Callate!... Sería cosa de morir se si no me hubiera muerto ya. Por más que yo entonces me busco mis mañas para matar el tiempo entretenido. Noche de invierno ha habido en que, como sabe bien el sereno del Barrio, he andado de ronda hasta el alba, que he vuelto tan serio a mi pedestal para que no se dijera.

—Entonces no estará usted tan aislado como parece, ni tan ignorante de lo que pasa por el mundo.

—Algo oigo... y algo sé.

—Bonita ocasion, si usted quisiera, para hacer declaraciones al uso.

—Sobre política? Dios me libre! Yo no círculo ya, ni tengo partido. Lo único que hago es lamentar que el leon español se haya quedado como los leones de la escalinata de mi pedestal: en seco.

—Dígame usted, entonces, lo que quiere.

—Ah, pues que estas verbenas están superiores y que estoy muy contento de ser vecino del Carmen, porque es este un barrio muy barbian.

—Olé, que sí.

—Este entusiasmo por su Virgen me contagia. Crea usted que siento que no vengian a pedirme para el castillo, y que si hubiera procesion, con gusto bajaria a tomar un cirio, si no fuera por suscitar cuestiones de etiqueta sobre la presidencia.

—Y de la música, qué?

—Me gusta mucho y la oigo y la veo mejor que nadie. Por cierto que anteaño, cuando se le rompió el bombo a Espada, tuve que hacer muchos esfuerzos para no soltar a reir y dar un escándalo, porque fué un caso chusco.

—Con ser estas verbenas de ahora tan notables, no son, como usted que las ha visto todas, sabe, de las que han de recordarse siempre por sus atractivos extraordinarios.

—Es verdad, porque las ha habido memorables: pero así y todo algo daría yo porque duraran estas, alrededor de la columna que me sostiene, todo el verano. Porque para mí las playas están de sobra. ¡Baños frescos...! ¡Un quitasol de dos pesetas quisiera yo para librarme de ratos de los rigores de la siesta! Por lo demás, las veladas están muy bien. Cada vez se presenta un plantel de muchachas, que un año antes andaban jugando en corrillos y un año después vienen del brazo de su marido.

—Este es el mundo—dije yo por no saber hasta qué punto el respeto debido a Floridablanca me permitia ahondar en el tema.

—Sí, sí: pero es un mundo de primera: la juventud y el amor entre marco de flores, haciéndones perder la tranquilidad hasta a los que parece que no tenemos corazon ó será de bronce ó peña. Hombre, y de la rubia, ¿qué me dices?

—Pues nada: búsquela usted, si es listo.

—Y las señas?

—He oido hablar de un chico negro en el pecho y no sé más. Ah, y si también quiere usted encontrar una morena, de lo mejor entre la gente nueva, fíjese usted en una blusa de seda roja y un cuerpo derecho y un andar firme...

—Eso ya me interesa... Pero se acerca el guarda del jardín, vuelvo a mi sitio y mañana, en el lleno del paseo encaramate escalinata arriba hasta mi lado, para que me des más detalles ó me las señales con el dedo. Yo no puedo bajar entonces... y quiero verlas.

Tan interesado le vi en esto último, que no he vuelto a pasar por la plazoleta de la estatua.

Pues como que dada la ansiedad del Conde, al verme cruzar indiferente, me haga señas primero y acabe luego por decirme a gritos:

—¿Están esas muchachas? Sube, sube aquí!

M. PERNÍ GARCIA.

Para los pueblos inundados

Siempre ha respondido el noble pueblo de Madrid a los levantados sentimientos de la filantropía y la generosidad. Nunca se invocan en vano estas virtudes, y hoy como ayer acudirá en remedio de la desgracia.

Tremendas inundaciones en las provincias de Murcia, Alicante y Almería, han asolado riquísimas comarcas, sembrando la desolacion y la miseria. Las cosechas destruidas, las viviendas arruinadas, este es el cuadro que ofrecen las antes fértiles campiñas y los pueblos que han visto desaparecer el fruto de su trabajo.

Las aguas, en su curso impetuoso, han arrastrado consigo el pan del pobre.

En Albos, en Lorca en Orihuela, y en Alhama, han quedado centenares de familias sin albergue, sin pan y sin elementos de vida. Es preciso acudir en su socorro, que en esta noble tierra de España no puede darse el caso de que sucumban de hambre las infelices victimas de una catástrofe.

Desde el potentado que se desprende de sus más valiosos objetos artísticos para

**Kermesse**, hasta el honrado obrero que cede una parte de su jornal, todas las clases sociales han respondido siempre al llamamiento del que sufre. Allí donde la Naturaleza extiende la desolación, acude la caridad á sembrar sus beneficios.

Y en medio del lujo, de los esplendores, en los grandes centros de la población, se consagra un recuerdo al humilde campesino que contempla con dolor sus estériles campos. Para socorrerle, se organizan espectáculos públicos á los que el rico y el pobre puedan llevar su óbolo, y así la exuberancia de vida de las ciudades sirve para llevar elementos á los que quedaron en la ruina.

Hoy, los pueblos damnificados por las inundaciones reclaman nuestro concurso. Una Comisión organizadora dispone una serie de espectáculos, cuyos productos se destinan al alivio de tantas miserias. Vamos á enjugar esas lágrimas.

El pueblo de Madrid concurrirá á esta obra. Aquí pueden separarnos diferencias de opiniones, podemos perseguir distintos ideales, pero nos unimos cuando se trata de realizar una acción generosa. El aristócrata, el potentado, el comerciante, el industrial, el funcionario, el obrero, se confunden siempre en los grandes sentimientos de caridad.

Ilustres personalidades, artistas eminentes han ofrecido ya su incondicional concurso á esta Comisión, y con tan valiosos elementos y sobre todo con el que ha de prestar el pueblo de Madrid, los festejos que se preparan han de resultar brillantes y dignos del objeto á que se dedican.

Las colonias Murciana, Alicantina y Almeriense, acudirán en masa porque se trata de hermanos nuestros, se trata de reconstituir la vida en aquellas hermosas comarcas donde vimos la luz primera. Madrileños, Murcianos, Alicantinos, Almerienses, allá en Albox, en Lorca, Orihuela, en Albama y otros pueblos, hay centenares de hombres mujeres y niños, que pueden tener hambre, que pueden sucumbir, víctimas de esa catástrofe que ha destruido las legítimas esperanzas que fundaban en el fruto de sus sudores.

Acudamos en su auxilio. Una parte de la vida que aquí sobra, dará vida á nuestros hermanos.

Es trabajo lento el de iniciar suscripciones públicas. Son más rápidos los resultados de espectáculos y festejos. Su organización está ultimada. Concurra á ellas el pueblo de Madrid y responderá una vez más á la nobleza de sus sentimientos.

Por la Comisión: *Gines Garcia Navarro, Alfredo Conesa y Ruiz de Zúñiga.*

Notas.—Los objetos para **Kermesse** pueden remitirse á las oficinas del «Heraldo de Madrid», Conde de Romanones, 12 «El Imparcial», Mesonero Romanos, 31, y en el domicilio del Excmo. Sr. D. Francisco de P. Cáceres Plá. Florida, 3.

**BOLETIN RELIGIOSO**

**Santos de hoy:** (Domingo 15 de Julio). San Enrique, emperador; San Camilo de Levis; San Antiocho; y San Félix, obispo.

**Santos de mañana:** Nuestra Señora del Carmen y el Triunfo de la Santa Cruz; San Sisenando, y San Fausto.

**Santos del martes:** San Alejo; Santa Marcelina, San Leon IV, papa, y San Genesio, mártir.

**VELA Y ALUMBRADO**

Hoy está en la iglesia de la Merced por D. Antonio Catañ y D.ª Camila Torres. Mañana en el Carmen por D. Joaquin Fontes Contreras.

El martes en San Bartolomé.

**CULTOS**

**LAS NOVENAS DEL CARMEN**

EN LA IGLESIA PARROQUIAL DEL CARMEN, se celebra hoy domingo la penúltima novena de las solemnes y mañana la última. Los cultos de la mañana, los ofrece hoy D. Rafael Lopez Arteseros y albaceas testamentarios, en sufragio del presbítero D. Miguel Lopez Arteseros, coadjutor que fué de esta parroquia. La novena es á devoción de D.ª Inés Montesinos Gimenez, en sufragio de sus padres D. José Montesinos y D.ª Josefa Gimenez.

Mañana, día de la Conmemoración Solemne de tan Soberana Señora, á las seis y media de la mañana, será la comunión de Regla, leyéndose á continuación la novena, y á las nueve empieza la misa de la función, que la dirá el canónigo Sr. D. Pedro Martínez Garre, predicando el Licenciado D. Pascual Marin, párroco castrense, Capellan de honor de Su Santidad y Honor de S. M.—Aplicándose estos cultos por D.ª Carmen Vidal, en sufragio de su hermano D. Antonio Vidal, párroco que fué de esta iglesia, y sus padres.—Por la tarde predicará el Sr. D. Pedro Gonzalez Asensio, párroco de la Armada. Siendo estos cultos, así como la Estación al Santísimo y la Vela y Alumbrado, por D.ª Concepcion Moreno en sufragio de su esposo D. Joaquin Fontes.

EN SANTA CATALINA, será mañana la función solemne, á las nueve y media, predicando el Licenciado D. Julio Lopez Maimon. Esta noche, al terminar la novena, se cantará una solemne Salve.

EN LAS CARMELITAS será mañana la función á las nueve de la mañana, predicando el Sr. D. Pascual Jara Garrillo. Habrá

misas cada media hora, desde el alba y estará S. D. M. Manifiesto. En esta iglesia se puede ganar el mismo Jubileo que el de la Porciúncula, visitándola, desde las dos de la tarde de hoy, hasta la puesta del sol de mañana.

EN SANTA MARIA, por la mañana después de la misa de siete, en la que se rezará el Rosario y la Estación, concluyendo con la novena, siendo hoy á devoción de D.ª Antonia Guirao en sufragio de sus difuntos; y mañana por D.ª Soledad Garcia en sufragio de su esposo D. Antonio Dubois y demás difuntos de su familia.—Mañana habrá misa solemne.

EN SAN MIGUEL, empezaron ayer las novenas á la Virgen del Carmen, al toque de oraciones, siendo por D.ª Juana Erans, en sufragio de sus padres y esposo; hoy por D.ª Rosa Ferro que la dedica en sufragio de sus difuntos; y mañana por D.ª Manuela Lissón, en sufragio de su esposo D. Felipe Soriano y sus padres.

EN LA MERCED, por la mañana á las seis; y por la noche, al toque de oraciones.

EN SAN BARTOLOMÉ, á las siete de la mañana, después de la misa y del Rosario.

EN SAN JUAN BAUTISTA, al toque de oraciones; excepto el domingo y día de la Virgen, en que será á las cinco de la tarde.

EN SAN LORENZO, por la mañana, después de la misa de las nueve, y por la noche á las oraciones.

EN SANTO DOMINGO, Capilla del Rosario, al toque de oraciones.

**OTROS CULTOS**

En la iglesia de Santiago, empiezan el martes las novenas del Santo Apostol titular, á devoción de la familia de D. Francisco Hernandez Pastor, y en sufragio de este.

**AVISOS DEL DIA**

**PÉRDIDA.**—De un rosario pequeño, con las cuentas de plata y los Padres Nuestros dorados. Se extravió el viernes en la tarde, en la calle de la Plateria, desde el comercio del Sr. Meseguer hasta el Kiosco. A la persona que lo haya encontrado y lo quiera devolverlo á su dueño, se le gratificará ó agradecerá; presentándolo en la imprenta de este periódico.

**OTRA.**—De una llave y un llavín en un llavero. Se puede recoger en la imprenta de este periódico.

**CERVECERIA DE SEGUI,** Santa Isabel, 1 y Príncipe Alfonso, 23.—Helados para hoy: Mantecado, fresa y avellana, horchata y limón y la acreditadísima cerveza Damm, á presión de ácido carbónico á 15 céntimos boks. Desde la una en adelante se servirá café helado.

**CAFÉ DEL SOL.**—Helados para hoy: Mantecado, melocotón, leche merengada, y café helado.

Cerveza Jara, á presión de ácido carbónico. Teléfono, 18.

**CAFÉ DEL ARENAL.**—Helados para hoy: Mantecado, fresa, melocotón, crema de café horchata y limón. A la una de la tarde se servirá el rico café helado. Se sirve á domicilio.

**MARCOS AMORÓS.**—Helados para hoy: Mantecado, fresa, avellana, leche merengada, crema de café, café blanco, melocotón, horchatas de chufas, almendra y limón. Se venden chufas remojadas y secas y corchos chicos y grandes para helar. Se sirve á domicilio.

También se vende el rico turrón de Cadiz.

**CAFÉ DEL SIGLO.**—Helados para hoy: Mantecado, fresa, horchata y limón. Cerveza de varias marcas en boks y botellas. Desde la una en adelante el rico café helado, y cerveza Comas á 15 céntimos boks chico y 30 grande. Se sirve á domicilio.

**HORCHATERIA DE MOLLÁ.**—Helados para hoy: Mantecado, melocotón y leche merengada á 40 céntimos copa, media, 20 idem. Horchatas de chufas, almendra y limón, á 30 céntimos vaso, medio, 15 id. Se sirve á domicilio. Se venden chufas secas y remojadas.—Frereria, 17.

**HORCHATERIA DE CELESTINO MARIN.**—Durante las veladas del Carmen, se servirán toda clase de helados. Se sirve á domicilio. Se venden corchos y garrafas de cobre.—Plaza de Camacho.

**Noticias Locales**

**FLORIDABLANCA**

La banda municipal de Alcantarilla ejecutará esta noche en el Jardin el siguiente programa:

**Primera parte.**—1.ª «Machaquito», paso-doble, por S. T.

2.ª Jota de la zarzuela «La chiquita de Nájera», R. Estellés.

3.ª «El despertador», wals, E. Ayala.

4.ª «Todo Amor», habanera, J. M.

**Segunda parte.**—5.ª «Rayos de Luna», tanda de walses, F. Gomez.

- 6.ª «La Celestial», mazurka, A. G.
- 7.ª «El Lirio», wals de variaciones, por D. Leopoldo M. y Eléspuru.
- 8.ª «Reverte», paso-doble, Antonio Sanz.

**ÚLTIMA VELADA**

Y mañana noche, la banda del Sr. Mirete, el siguiente:

- 1.ª «Por la Patria», paso-doble.
- 2.ª «Viva España», Rondalla.
- 3.ª Coro de repatriados de la zarzuela «Gigantes y cabezudos».
- 4.ª Terceto de la zarzuela «Marina».
- 5.ª Jota de la zarzuela «Gigantes y cabezudos» (Si las mujeres mandásen).
- 6.ª «La media noche», walses.
- 7.ª «En marcha», paso-doble.

**Defuncion**

Ha fallecido en esta ciudad D. Francisco Olivencia, persona honradísima, que gozaba de justa estimación.

Reciban nuestro pésame la afligida viuda, hijos y demás familia.

**Desestimada**

Por el Rectorado de Valencia ha sido desestimada la instancia de la profesora auxiliar en la Escuela Práctica de la Normal de Maestras de Murcia D.ª Luisa Izquierdo, que solicitaba nuevo título administrativo con sueldo de 1375 pesetas, interin el ayuntamiento no consignase en presupuestos dicha asignación.

**Grave**

Se encuentra enfermo de gravedad don Casimiro Albaladejo, padre de nuestros amigos los conocidos impresores del mismo apellido.

Esta mañana á las nueve y media, se le administrarán al enfermo los Santos Sacramentos.

Dios quiera mejorar sus tristes horas.

**Nuevo médico**

En el Gobierno civil se ha recibido el título de Licenciado en Medicina y Cirujía expedido á D. Emilio Buendía y Serrano, de Cartagena.

**Destinos vacantes**

Por el Ministerio de la Guerra se anuncian los siguientes, destinos vacantes en esta provincia, que pueden ser solicitados por licenciados del ejército:

La plaza de peon capataz de carreteras provinciales á cargo de esta Diputación, dotada con 630 pesetas.

Tres plazas de guardias municipales en La Union, dotada cada una con 900 pesetas.

La plaza de conductor para un carro de limpieza con 720 pesetas.

Y una plaza de sereno, en la misma ciudad, con 540 pesetas.

**Mejorada**

Se encuentra bastante mejorada de la enfermedad que ha padecido, la madre de nuestro amigo D. Salvador Cuerrero.

Nos alegramos de la mejoría.

**A nuestros lectores**

No usad anteojos de cristal artificial, porque queman y debilitan la vista, según opinión de los afamados oculistas de todos los países. Véase los renombrados anteojos *Roca Precision*, únicos que conservan y mejoran la vista por tener su arco visual en todo el campo de su superficie, lo cual se halla comprobado por los más afamados doctores y oculistas. Los expende el acreditado óptico *M. J. Dubose, Arenal, 19 y 21 Madrid, y Magdalena, 10, Oriado.*—Para mejor garantía los dá á prueba y no siendo satisfactorio su resultado, devuelve el dinero.

Se manda á todas las provincias de España por correo certificado.

Para más detalles pídase el catálogo Se entrega gratis en esta Fonda Universal y Dubose, óptico, Arenal, 21 Madrid; que dá explicación para el tratamiento de la vista y se envía á vuelta de correo, á todo el que lo solicite, mandando su tarjeta con señas.

Damos estos datos con gusto para que nuestros lectores no se echen á perder la vista.

**Reclamado**

Por hallarse reclamado por el Juez de Instrucción de Lorea, ha sido detenido por la guardia civil, en dicha ciudad, Andrés Cándido Rodríguez.

**Arbitrios de Feria**

El día 21 del actual á las once de su mañana, ó el 28 del mismo á igual hora, si en la primera subasta no hubiese licitadores, se celebrará en estas Salas Consistoriales subasta pública para el arrendamiento de la cobranza de los arbitrios de la próxima Feria bajo el tipo de pesetas 6000 y con sujeción al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Secretaría municipal.

La fianza provisional consiste en el 5 por 100 de la cantidad que sirve de tipo y la definitiva el 20 por 100 por la que se adjudique la subasta.

La licitación por proposiciones verbales y pujas á la llana.

Murcia 14 de Julio de 1900.—*Diego Hernandez.*

**Un vuelco y otros excesos**

Ayer tarde á las dos y media venían varios individuos de Espinardo, donde habían estado de juerga, y al llegar á la

plaza de San Agustín volcó la tartana que los conducía.

Al aproximarse el guardia municipal Juan Garcia Castillo, uno de los juerguistas sacó una faca con la que intentó acometer al representante de la autoridad. Este se sacudió las moscas con el sable.

El tartanero Juan Garcia Castillo fué detenido, librándose por pies el otro individuo que se sintió valiente por «mor» al voltetazo.

**Causa**

El Sr. Juez de San Juan, ha remitido á esta Audiencia la causa seguida contra Antonio Garcia «El Caliente», autor del asesinato de la mujer entendida por la Moratalla, en el paraje de las Boqueras.

De la acusación privada se ha encargado el joven letrado D. Narciso Clemencin Chápuhi.

**Enlace**

En breve contraerá en Lorea los indisolubles lazos del matrimonio, con una bella señorita de aquella localidad, nuestro paisano D. Antonio Hernandez Herrera.

Por adelantado enviamos nuestra enhorabuena á los futuros esposos.

**Viajero**

Hoy en el tren correo pasará por esta estación con dirección á Pinatar, donde pasará la temporada de verano en casa del Sr. Marin-Baldo, el insigne poeta, nuestro querido amigo y paisano D. Ricardo Gil.

Lo mejor, lo más barato, lo más agradable, lo verdaderamente antiséptico, lo inimitable para sostener la boca sin ninguna enfermedad para evitar infaliblemente los dolores de muelas, el gran dentífico español *Licor del Polo de Oribe*, distinguido con un primer premio en el IX Congreso de Higiene Internacional, Premio que no alcanzó ningún dentífico extranjero.

Se vende aquí á 5 reales frasco en el «Bazar Murciano», y en Cartagena, en la Sucursal del mismo.

**EL ALCALDE**

**Y «LAS PROVINCIAS»**

El Alcalde esta ciudad D. Diego Hernández Illán, no contesta, como debiera, al sueldo que le dedica anoche «Las Provincias» por no agravar mas la situación del empleado del Ayuntamiento, á quien tan inoportuna como burdamente defiende dicho periódico; pero si quiere hacer constar que ni ha necesitado, ni necesita, de las contemplaciones de «Las Provincias», y que sería su mayor honra ser objeto de una de esas «campanas» que tanta fama han dado al periódico-empresa.

**Cálamo corriente**

**LAS VELADAS DEL CARMEN**

**SÉPTIMA**

En Murcia no hay mas reuniones que las que hay en los paseos y no se hacen relaciones y se pasa en devaneos la edad de las ilusiones.

Aquí no hay ningún salón donde se baile, se cante y haya esa conversación que la buena educación hace tan interesante.

La fiesta mas deliciosa, lo mas selecto, mas fino... son, por tradición honrosa, y no pida usted otra cosa, los matines del Casino.

Ni reuniones literarias, ni veladas instructivas, amenas, gratas y variadas, que son casi necesarias á la par que educativas.

Nada de eso, cada cual en su casita metido y con su egoismo y tal; una vida siempre igual y al mediodía el cocido.

Por eso vengo ensalzando las veladas que defiende, porque en ellas paseando muchos nos vamos tratando y nos vamos conociendo.

Es raro que no se cese, y en verdad que no se cesa, como por algo interese, de preguntar quién es ese? ¿quién es aquel? ¿quién es esa?

Tanto que unos caballeros que anoche á mi lado habia me preguntaron sinceros como cuántos forasteros y forasteras habria.

A mi ya me han endilgado de preguntas una lluvia, pero yo me he reservado, y, hasta lo último, me evado de decir quién es la rubia.

**Acordaos** del Petróleo Gal; el mejor limpia cabezas del mundo; perfumador, antiséptico, suavizador, que á la vez despeja el entendimiento. Consúltese en el Bazar Murciano.

**REGISTRO CIVIL**

Ayer se hicieron en los juzgades de esta capital las siguientes inscripciones:

**EN EL DE LA CATEDRAL.**

Nacimientos: ninguno.  
Matrimonios: ninguno.  
Defunciones: Mercedes Gimeno Medina, Juan Serrano Hernandez, Benita Ordax Herrero, Francisco Rubio Gimenez, Agustín Albaladejo Galián, Francisca Guillén Saez y Josefa Garcia Expósito.

**EN EL DE SAN JUAN.**

Nacimientos: Concepción, Ramirez Seo Francisco Beniel Jodar y Mariano Lopez Gambin.  
Matrimonios: ninguno.  
Defunciones: Concepcion Garcia Peñalver, José Juan Guillén Belmonte, Cayetano Molina Lille, Francisco Olivencia Ayala y Bartolomé Martínez Martínez.

**DOCUMENTOS MILITARES**

En la Secretaría del Ayuntamiento se han recibido:

La licencia absoluta del soldado Francisco Garcia Lopez.

Oficio del regimiento de reserva de Victoria, interesando saber si reside en esta capital Vicente Buendía Gimenez.

**TELEGRAMAS**

**De anoche**

MADRID 14.

A las 9,25

En el Consejo de Instrucción celebrado se han informado los proyectos de Garcia Alix en los cuales restablece nuevamente la asignatura de religion.

En los centros políticos corren insistente rumores de haber reusado Dominguez Pascual, la direccion de Comunicaciones.

Bolsa: Cotización de hoy, 72'05. Cambios: Paris, 26'95. Londres, 31'87.

**De esta madrugada**

A las 11'35

Dato ha hecho importantes declaraciones á la prensa extranjera.

Ha manifestado que Silvela encontró al país al subir al poder en el mas completo estado de desquiciamiento.

Dice, que á él se le debe la seguridad, el orden, la garantía y el crédito que ahora se goza.

Que la mision principal de las actuales Cortes es recibir el juramento de nuestro joven monarca Alfonso XIII.

Finalmente declara, que, Allende Salazar será el fiel testamentario del ex-ministro de Hacienda Sr. Villaverde.

MADRID 15.

A las 2'30

En la funcion que se ha de celebrar hoy en el Teatro de la Zarzuela á favor de los inundados de Levan- ta, tomará parte la estudiantina gallega, la cual se dirigía á París, habiendo tenido que retrasar su salida con este motivo.

También contribuirá al mayor esplendor de la fiesta el Orfeon de San José.

Se ha ofrecido á los organizadores de todos estos benéficos actos la compañía que actúa en el Circo de Parísh.

Los Senadores y Diputados por las provincias de Murcia, Almeria y Alicante, han acordado contribuir al mayor éxito de los festejos.

Todos ellos asistirán á las funciones.

Se ha organizado un gran concierto musical, ofreciéndose para dirigirlo el maestro Trágo.

La animación que reina es grandísima.

Se espera que esta noche haya un lleno completo en el Teatro de la Zarzuela.

Después se ultiará el arreglo para la corrida benéfica que se prepara.

ALMODOVAR.

# OTRA CARTA

(Véase el número de ayer)

«Sr. D. Ricardo Guíjarro.

Respetable señor mío: En contestación a su graciosísima carta he de decirle:

1.º Que al comunicarle con anterioridad al embargo de que hace referencia, la idea de presentar para dicho objeto los ejemplares de su libro de versos, la encontré usted muy acertada por estimar la publicación de la noticia como un reclamo para la venta del libro.

2.º Que aunque me esté mal el decirlo, soy el que con cifra más elevada figura en la lista de suscriptores a la benéfica obra de La Caridad, de cuya institución usted no se ha acordado hasta la fecha, en que quiere ejercer esa virtud con dinero ajeno.

3.º Que aun suponiendo vendidos los ejemplares, el valor de los 40, descontada la comisión corriente, importa 66, y no 80 pesetas.

4.º Que no soy empleado a las órdenes de usted, sino, por el contrario, uno de los que contribuyen a que le paguen a usted ese sueldo, base de los negocios financieros a que con tanta fortuna se dedica en el Bolsín de su vecindad, y por consiguiente no tengo por qué hacer lo que es de su incumbencia ó de la de sus criados.

5.º Que los ejemplares embargados son los de la primera edición, de los cuales me indicó V. S. que podía hacer el uso que creyese conveniente.

6.º Que deposité como embargo, no solo sus libritos, sino hasta 200 de obras cuyo precio de 2'50 pesetas suma una cantidad de 500 pesetas, con la cual hay de sobra para pagar mi descubierto.

Y con este recordatorio y con mis buenos deseos de prosperidad para Vd. y su libro, me repito muy afectísimo seguro servidor q. l. b. l. m.,—*Cecilio Gasca*.

## Baños de mar en Alicante

### Gran rebaja de trenes

La compañía de ferrocarriles Andaluces, anuncia una gran rebaja de precios de los billetes de ida y vuelta a Alicante, durante la temporada de baños.

Precios de los billetes de ida y vuelta: Desde Murcia: en 1.ª clase, 14'30 pesetas; en 2.ª id., 10'80 id.; y en 3.ª id., 7'40 idem.

Desde Orihuela: en 1.ª clase 10'10 pesetas; en 2.ª id., 7'60 y en 3.ª id., 6'05 idem.

Desde Callosa: en 1.ª clase 8'60 pesetas; en 2.ª id., 6'45 id., y en 3.ª id., 4'30 idem.

Desde Albufera: en 1.ª clase, 7'45 pesetas; en 2.ª id., 5'65 id., y en 3.ª id., 2'75 idem.

### Condición esencial

Estos billetes se expendrán diariamente, desde el 16 de Julio hasta el 15 de Septiembre, inclusive, del presente año; serán válidos hasta el 30 de dicho mes de Septiembre; pudiéndose utilizar tanto a la ida como al regreso, en cualquier día dentro de este plazo, con la única limitación de que el viaje de regreso no podrá verificarse sino transcurridos diez días, al menos, a contar de la fecha siguiente a la en que se haya efectuado el viaje de ida. —Esto no obstante podrán utilizarse antes de espirar el citado plazo de diez días, previo abono en la Estación de la diferencia que exista entre el importe del billete especial de ida y vuelta, y el del correspondiente a los billetes ordinarios por tarifa general desde el punto de procedencia al de destino, ida y vuelta.

## Toros y Toreros

Se encuentra en Sevilla el popular empresario de Cartagena D. José Aracil, con el fin de hacer el apartado definitivo de los toros Cámaras y Sallillos que se han de lidiar en el vecino circo taurino en los días 4 y 5 del próximo mes de Agosto por las cuadrillas de los afamados diestros Fuentes y Algabeño.

Puedo asegurar que tanto Cámara como Sallillo mandarán dos corridas de primera, tanto por el peso como por la bravura.

Fuentes y Algabeño son una pareja indiscutible, digan lo que quieran sus enemigos.

La empresa que cuente con Fuentes, Algabeño y Bombita, puede decir que tiene un tresillo sin competencia.

### LAGARTIJA

El próximo mes de Septiembre se celebrará en Madrid una corrida a beneficio de nuestro desgraciado paisano Lagartija, tomando parte en ella seis matadores, entre los cuales están Mazzantini, Lagartijillo y Dominguín.

Los toros serán de una afamada ganadería del Colmenar, cuyo ganadero ha ofrecido a Juan, además de ponerle un precio limitado, regalarle un toro.

El hijo político del malogrado Frascuelo, es seguro que regalará a nuestro paisano el valor de dos toros.

Tratándose de un hijo de Murcia, y comprendiendo que muchos desean contribuir con sus donativos a la realización de esta corrida de caridad, desde hoy pueden entregar lo que gusten en las redacciones de todos los periódicos locales. Además, en tiempo oportuno presentaré una lista personalmente de donantes, cuyos nombres serán publicados.

### BAUTIZO

Procedentes de las Repúblicas Americanas, han llegado a España D. Angel de Capso y su distinguida señora D.ª Guadalupe Cacho, con el fin de ser padrinos de la preciosa hija del afamado matador de toros Antonio Fuentes.

A la recién nacida se le pondrá el nombre de Guadalupe Esperanza.

Tan solemne acto será un acontecimiento entre los aficionados sevillanos y amigos del popular torero.

### RAFAEL GUERRA

También a este ex-matador de toros, le llega un día de verdaderas emociones. Su hija mayor se unirá en estrecho lazo de matrimonio en el próximo Noviembre, con un distinguido militar.

Rafael ha encargado en una importante casa de Madrid el equipo de su idolatrada hija.

### ALGABEÑO

Completamente restablecido, el diestro de la Algaba, tomará parte en la corrida que el próximo domingo se celebrará en Sanlúcar, en unon de Emilio Torres (a) Bombita.

### PALITROQUES.

#### En la Era-alta

Ha dado principio en esta iglesia un solemne novenario en honor de María Santísima del Carmen. El 22 será la función principal, en la que oficiará la Santa Misa el coadjutor de San Bartolomé D. José Martínez Balsalobre estando el sermón a cargo del Sr. Cura D. Francisco Ruipérez Viguera.

En la noche de la víspera, se quemará un gran castillo de fuegos artificiales, amenizando todos los actos la banda de música de la Casa de Misericordia.

### A NTRA. EXCELSA REINA

#### MARIA SANTÍSIMA DEL CARMEN.

### SONETO

Virgen santa del Carmen, alegría del que acude a tus plantas confiado, jamás tu corazón ha desechado los ruegos del que amante en Ti confía, No te olvides de mí, Virgen María, aunque estoy sumergido en el pecado, que en mi quede tu amor siempre grabado, con fe te lo suplico en este día.

Traidor é ingrato fui, pero anhelante tu amparo y protección imploro ansioso; no permitas que caiga en adelante, abrazado a tus pies, triste y lloroso; ruego nos des aquí tu amor constante y allá en la eternidad, paz y reposo.

A. R.

## FELICITACIONES

### A MI PATRONA

#### Y A LAS CÁRMENES DEL BARRIO

Diez y seis: ¡Hermoso día! ¡Virgen del Carmen gloriosa! Tú que eres tan milagrosa, haz que tengan alegría todos estos, Madre mía, que en tu sagrado rebaño están, y que muchos años, puedan, ¡oh María! adorarte y puedan felicitarte sin adulación ni engaño.

Después ya de saludar a nuestra patrona excelsa, me obliga a felicitarte a las que su nombre llevan, y cumplo una obligación que por fuerza hay que cumplir, que estas, en otra ocasión me felicitan a mí.

Con mucho gusto, una a una yo las felicitaría, pero con seguridad que tiempo me faltaría, y me faltaría tinta, pluma y papel necesario para exponer la belleza de «las Cármenes del Barrio».

Por eso las felicito en unión a todas ellas, desgraciadas ó graciosas, sean mas feas ó mas bellas sin importarme que sean jovencitas ó mas viejas, a todas aquí las pongo porque en ninguna haya queja, Les deseo como siempre con mucha formalidad, que pasen este su santo con toda felicidad: que las proteja la suerte, que pasen feliz su día, que como este vean muchos con salud, con alegría, y quiera la Carmelita de todo mal reservarnos, porque muchas, muchas veces podamos felicitarnos.

Ahora, y con el permiso de un amigo verdadero, termino felicitando a Carmen Ferrer Guerrero.

Y tú, Virgen del Carmelo, Madre del Verbo Divino, condúcelos al camino mas corto para ir al Cielo, no nos niegues el consuelo que todos de Ti esperamos, que en Ti todos adoramos, y pues que hoy es tu día bendicenos, madre mía, que esto solo deseamos.

José A. Martínez Saura.

#### A la bellísima y distinguida señorita Carmen Mateos

Es V. más bonita que hada ilusoria, más que esas ilusiones que el hombre forja. La reina de la gracia y donosura: el rayo de esperanza que el pecho alumbraba. El que su amor consiga será dichoso y obtendrá una victoria como un coloso.

Quien de sus ojos bellos amores beba, su vida será, Carmen, la vida eterna. No sé qué más decirle hoy, todo es poco; dichas, amores, cantos, como un esbozo, yo lo dibujaría con mil colores, pero temo, mi amiga, que me equivoque, y en lugar de ofrecerle flores benditas, le envíe entre mis versos... un alma herida.

Muchas felicidades hoy le desea este su fiel amigo que quiere sea de sus padres el gozo y la alegría; todo eso le deseo en mi poesía.

Federico Saez.

#### A Carmen García

Te digo, porque te quiero entre todas las mujeres, que es más tu gracia y salero que lo bonita que eres.

Aunque eres bonita, sí, y muy mona y muy melosa, no te falta tanto así: para hermosa, muy hermosa. Mas, como en el alma mía, tal como eres te veneras, con toda mi alma quiero felicitarte en tu día.

El que tú sabes y yo no ignoro.

#### A mi querida amiga Carmen Mateos en el día de su santo.

Por ser hoy tu onomástico, Carmen querida, deseo que lo pases muy divertida; que feliz lo celebres por muchos años, que no turben tu sueño los desengaños, que veas realizadas tus ilusiones, que Dios en ti derrame mil bendiciones; en fin, querida Carmen, goza este día de mil felicidades y de alegría; que yo constantemente pediré al cielo, te colme de venturas cual es mi anhelo.

Angeles García Viñolas.

#### A la niña Carmen Miñano Lopez en sus días

Amadísima Carmen, prenda querida, ángel de luz hermoso bien de mi vida, rosa temprana, bella cual el lucero de la mañana. Tu cuerpo es un conjunto de perfecciones y con tu alma inocente, pura y sencilla, eres una niña que está de nones desde Floridablanca a Alcantarilla. Por eso, yo que tanto, tanto te quiero, a tu excelsa Patrona pido mil veces que te guarde constante bajo su velo, para que seas dichosa, pues lo mereces.

Felices días pases, Ángel hermoso, bella cual el lucero de la mañana y acepta estos renglones harto borrosos adjuntos con un beso, rosa temprana.

J. V. H.

#### A la bella señorita Carmen Triqueros Garro

### SONETO

Cármén, para cantar a tu hermosura cualquier pluma no es buena; ni la mía; mas disculpándome hoy el ser tu día, si mi canción no es grande, será pura.

Lo mismo que tu amor y tu ventura, igual que tu sonrisa de alegría, así es mi canto, Carmen, que no ansía hallar la gloria al trasponer la altura.

Solo aspira a llevarte mis deseos, que no son los fingidos devaneos que siente un trovador que a todo canta.

Si tú pudieras ver mis pensamientos supieras apreciar mis sentimientos... que es mi canción, por ser para tí, santa.

Joaquín Lacárcel.

#### A la bellísima Srta. Carmen R. (en su santo)

En el jardín bendito de tus amores, penetré una mañana buscando flores; flores fragantes... expresión tierna y pura de dos amantes.

De tu grato perfume llenóse mi alma; y vivo desde entonces en dulce calma, porque en tu ambiente aspiré los amores que el pecho siente.

Amores que alimenten mis ilusiones, por los que siente el alma mil emociones por los que anhelo obtener muchos bienes en este suelo.

Eres, Carmen amada, bella y graciosa; tu rostro está formado de nieve y rosa, y son tus ojos los que borran de mi alma penas y enojos.

En ellos yo me miro, pues sus fulgores, son la luz que ilumina nuestros amores, luz bendecida que do penetra, nacen amor y vida.

En este día, Carmen, sé venturosa; sigue siendo como eres tan virtuosa y ya con eso habrás de ser de todos el embeleso.

M. M.

#### A la bellísima Srta. Carmen Sanchez Giner, en el día de su santo.

### (SONETO)

Aunque lejos de tí dulce alma mía! mi cariño es constante y verdadero, como cuando a tu lado, lisonjero, te juré que jamás te olvidaría.

Y cumplo, ébrio de amor y de alegría, cuanto te prometí, pues yo te quiero, con un amor tan puro y tan sincero, que el destino jamás borrra podría.

Tu recuerdo jamás se ha separado de mi pecho, y mi corazón ardiente te adora con pasión, y enamorado no te olvida jamás, que aun cuando ausente ¿qué importa que de tí me halle alejado? si sabes que te amo eternamente?

J. Cruzado.

Madrid 15-7-900,

#### A la simpática Srta. Carmen Senac en su onomástico.

Por que es V. mi maestra y porque tanto la quiero, le felicito en su santo con cariño verdadero, dedicándole este canto y su afecto más sincero en este dichoso día, que pase usted placentero.

Dolores Martínez.

#### A mi querida amiga Carmen Benitez

Aunque tu santo es mañana hoy te quiero dedicar esta sencilla poesía, pues creo no ignorarás, que los lunes EL DIARIO, ya no vé la luz jamás; por esta causa en la víspera me tengo que anticipar

á decirte que tu día puedas lograrlo pasar con muchísima alegría riéndote sin parar. Que tu santo pases, Carmen, con mucha felicidad, y este obsequio aunque es humilde tú te dignes aceptar, es lo que solo desea quien te quiere de verdad.

Palmira Pina.

#### A Carmen Ferrer Guerrero Por telégrafo.

Murcia diez y seis de Julio, á las tres y dos mañana; recibido sin retraso el presente telegrama.

Carmen, amiga, desear pases feliz este día, que tengas, amiga mía, salud y felicidad.

Que muchos como este veas, Carmencita, tan preciosa y que seas tan dichosa como tu amigo desea.

Andrés Valcarcel Orenes.

#### A la bella joven Carmen Serna (en su día)

Sentí el día que la vi amores dentro del pecho y desde entonces el verla es tan solo mi deseo.

Su belleza me extasia, sus ojos son mi embeleso, y sus ardientes miradas me llenan de amor inmenso.

Sea el faro donde encuentre el tan esperado puerto, que yo en cambio, de mi alma el profundo amor la ofrezco...

Este día de su santo pase con grato contento, y que viva tantos años como yo se los deseo.

J. Martínez Reverte.

#### A la simpática y bella Srta. Carmen Meseguer, de Arneva, en su día.

Apreciable amiga mía: por ser de su santo el día, yo me he colmado de gusto y es muy lógico y muy justo apoyarle en su alegría.

Hay en el mundo criaturas á quien la naturaleza las ha dotado en belleza, en gracia y en hermosura.

Hay simpáticas doncellas que están habitando el suelo, convirtiéndolo en un cielo todo cubierto de estrellas.

También las hay por fortuna mujeres de almas tan bellas, que ser puede alguna de ellas de nuestro cielo la luna.

Mas de los astros el rey, que es nuestro sol de alumbrante, por serle tan semejante es V. por justa ley.

Hay en la terrestre esfera, por su luz, amiga mía, no hay noche, que todo es día, allí donde usted impera.

¡Tan cerca del suelo un cielo con su luna y estrellado... con mil luceros poblado y andando el sol por el suelo!

Ese Sol que á su carrera nada se puede oponer, eso es Carmen Meseguer, el sol que hay en nuestra esfera.

Ricardo Perez.

#### A nuestro estimado amigo Carmelo Martínez Galan, en su santo

Estimado amigo nuestro: siendo mañana tu día á felicitarte vamos aunque en breve poesía.

Como empezar no sabemos, diremos como hoy se dice: en unión de tu familia que los pases muy felices, estos dos amigos tuos sabes que te deseamos.

Mas por esta misma causa á manifestarte vamos que prepares unas copas y algun cigarrico habano, pues ya pasarán por casa, estos:

Valentin y Paco.

## CHARADA

Solucion á la charada anterior: *Caleza*. Al enigma: *Concha*.

«Prima-prima» es una fruta, nota musical la «dos», es una vocal «tercera» ¿es facil la solucion?